
GREVE DE PREFEITOS
Milhares de prefeitos cumpriram a promessa 
de fechar as portas das prefeituras na última 
quarta-feira (30), em protesto contra a forma 
que o governo distribui os recursos que 
arrecada do cidadão através de impostos. A 
principal causa da paralisação, diz respeito à 
queda dos valores do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM) e ao atraso das emendas 
parlamentares. Além disso, a maioria dos 
gestores municipais reclama que o governo e o 
Congresso Nacional criam despesas 
obrigatórias e não geram maneiras de as 
prefeituras cumprirem com os pagamentos 
destas despesas. A paralisação foi programada 
para acontecer apenas em um dia, como forma 
de alertar as autoridades para a situação dos 
municípios, mas as lideranças municipalistas 
planejam outras formas de protestar, caso as 
reivindicações não sejam atendidas. A greve 
atingiu 16 estados do país. Em Mato Grosso 73 
municípios aderiram a paralisação.  

ELEIÇÕES 2024
O Tribunal Regional Eleitoral de Mato Grosso 
(TRE-MT) recebeu mil novas urnas 
eletrônicas, modelo 2022. Até a realização das 
eleições, estão previstas chegar mais 2.760 
unidades, totalizando 3.760 urnas, que 
substituirão os modelos mais antigos, datados 
de 2009, 2010 e 2011. As urnas recém-
chegadas estão atualmente passando pelo 
processo de registro de patrimônio e gestão, e 
uma vez finalizados esses procedimentos, 
equipes técnicas da Coordenadoria de Sistemas 
Eleitorais do TRE-MT iniciarão os testes de 
softwares e de hardwares. O modelo 2022, traz 
melhorias significativas, incluindo recursos 
aprimorados de acessibilidade, bem como 
melhorias em segurança, transparência e 
eficiência. 

RESISTÊNCIA CAMPONESA
Por reestruturação de Núcleo Agrário, cerca de 
350 camponeses, organizados desde segunda-
feira, 28, na 3ª Semana de Resistência 
Camponesa, ocupam a sede da Defensoria 
Pública do Estado do Mato Grosso (DPE), 
situada no Centro Político Administrativo 
(DPE). Na capital, o grupo está acampando na 
Superintendência Regional do Instituto 
Nacional de Colonização e Reforma Agrária 
(Incra). As famílias também já ocuparam o 
pátio da Justiça Federal. O objetivo do ato é 
cobrar da DPE o fortalecimento do Núcleo 
Agrário, a partir da constituição de uma equipe 
técnica multidisciplinar, e que sejam nomeados 
defensores públicos que tenham perfil, 
conhecimento e sensibilidade para as causas do 
campo. As famílias pedem também um 
atendimento diferenciado por parte da DPE, 
devido às pessoas que necessitam de 
atendimento, em sua maioria, vivem há 
centenas de quilômetros da capital. 

GERAÇÃO DE EMPREGOS
Mato Grosso encerrou o primeiro semestre de 
2023 com saldo positivo de 40.119 novos 
empregos com carteira assinada. Este número, 
segundo dados do Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados (Caged/IBGE), 
é resultado de 324 mil admissões e 284 mil 
demissões no período. Com isso, o estado fica 
atrás somente de Goiás, no Centro-Oeste, que 
possui um saldo nesse período de 58 mil, e em 
9ª posição no país no número de geração de 
emprego. Entre os setores que mais 
contribuíram para atingir esse saldo no 
período, o de serviços lidera com 16.225 mais 
admissões que demissões, seguido da 
agropecuária, que retoma tendência de 
contratação e registrou um saldo de 8.347 
novos postos de trabalho, depois vem a 
construção com 6.275, indústria somando 
5.729 e o comércio com 3.480. Ainda assim, o 
crescimento na geração de emprego neste ano 
está 22,54% menor que o registrado no 
primeiro semestre do ano anterior, quando, no 
mesmo período o estado somava 51.794 novos 
postos de trabalho. 

“Ai de vós, mestres da Lei e fariseus 
hipócritas! Vós sois como sepulcros 
caiados: por fora parecem belos, mas 
por dentro estão cheios de ossos de 
mortos e de toda podridão!” (Mateus 
23,27) 
 

Como nós podemos perceber, 
Jesus continua, no Evangelho de hoje, a 
criticar a hipocrisia dos mestres da Lei e 
dos fariseus. Jesus aponta, com clareza, 
o mal que se aloja no coração do homem 
e o faz viver de aparências. 

A crítica desse Evangelho de hoje 
recai sobre a atitude de hipocrisia desses 
líderes, desses mestres da Lei, dos 
fariseus que viviam somente de 
aparência, ou seja, por fora pareciam 
belos, ajustados, mas por dentro não 
passavam de sepulcros (sepulcros 
caiados, como vai dizer a Palavra) — 
cheios de podridão. 

Muitas vezes, conseguimos ver 
somente aquilo que está no externo; não 
vemos aquilo que está dentro, mas Jesus 
vê o que está dentro. E Ele afirma que 
por dentro eles são como corpos em 
decomposição, ou seja, eles nem 
conseguem imaginar esse estado de 
podridão, esse estado deplorável que 
estão por dentro. É uma imagem forte de 
se imaginar! 
Jesus deseja fazê-los compreender a 
situação em que se encontra o interior 
de alguém que vive a hipocrisia 

Podemos perceber que Jesus não 
mede palavras, é uma tentativa de fazê-
los enxergar a gravidade que é viver de 
aparências. Jesus deseja fazê-los 
compreender a situação em que se 
encontra o interior de alguém que vive a 
hipocrisia: por fora, parece santo e 
perfeito, mas por dentro está cheio de 
maldade e desonestidade. E Jesus 
compara isso, justamente, com os 
túmulos que por fora podem estar 
arrumados, demonstram beleza, mas por 
dentro estão cheios de morte. 

A hipocrisia gera morte. E essas 
são denúncias proféticas feitas por Jesus, 
mostrando a sua coragem em apontar as 
atitudes erradas que são ocultas, que 
ninguém parece ver, mas que existem. 

Assim, o texto de hoje busca abrir 
os nossos olhos para essa prática da 
incoerência que também pode acontecer 
na nossa vida. 

Chama-nos atenção para sermos 
cristãos com atitudes também proféticas, 
de uma vivência de coerência, onde a 
Palavra de Deus tenha eficácia. Aquele 
que vive a coerência, a Palavra de Deus 
tem eficácia na sua vida e não gera 
morte, mas sim vida. 

Desça sobre vós a bênção do 
Deus Todo-poderoso. Pai, Filho e 
Espírito Santo. Amém! 

Padre Bruno Antônio - Sacerdote da 
Comunidade Canção Nova
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Você provavelmente já ouviu 
dizer que o trabalho voluntário é uma via 
de mão dupla. E realmente é, porque o 
voluntário doa seu tempo, sua energia e 
sua criatividade, mas em troca recebe 
contato humano, convivência com 
pessoas diferentes, oportunidade de 
novos aprendizados e a satisfação de 
Servir. Hoje o nosso bate papo será sobre 
o Voluntariado, cuja data maior foi 
celebrada no último dia 28 de agosto. 
Instituído no Brasil pela Lei nº 7.352 de 
1985, só foi regulamentado na década de 
1990 pela Lei nº 9.608. De acordo com a 
Pesquisa Voluntariado 2021, existem 
cerca de 57 milhões de voluntários ativos 
no Brasil e a Solidariedade é o fator 
determinante que leva as pessoas a se 
envolverem com esse trabalho, que é 
caracterizado como um trabalho sem 
retorno financeiro, isto é, sem 
remuneração em vínculo empregatício. 

Portanto, um conjunto de ações 
focadas, especialmente, em interesses 
sociais e comunitários para a população, 
ou seja, a doação do seu tempo em prol 
de ajudar o outro. 

Nesse contexto, o trabalho 
voluntário surgiu como forma de a 
sociedade civil exercer uma cidadania 
ativa, contribuindo para o bem comum e 
interesses coletivos. Percebe-se com isso 
o importante papel dos voluntários na 
construção de um mundo melhor, tanto 
que o Secretário Geral das Nações 
Unidas, António Guterres, declarou que 
“o voluntariado é um mecanismo 
poderoso para envolver as pessoas, 
especialmente as que são deixadas mais 
para trás no alcance dos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável”. 

No trabalho voluntário, cada 
pessoa contribui na medida de suas 
possibilidades e com o tempo livre de 
que dispõe. 

As formas de ação voluntária são 
variadas e podem ser prestadas 
presencialmente ou à distância: 
r e a l i z a n d o  a ç õ e s  i n d i v i d u a i s ;  
participando de campanhas; juntando-se 

a grupos comunitários; trabalhando em 
organizações sociais; participando de 
projetos públicos; sendo voluntário em 
escolas, entre outros.  

No mundo todo esse trabalho é 
exercido com maestria por clubes de 
serviço, igrejas, grupos de amigos, 
associações, fundações, Ongs e pessoas 
em geral que se unem pela causa social 
com o único objetivo de ajudar o 
próximo. 

E aqui um adendo ao trabalho 
prestado pelos clubes de Rotary no 
mundo, que há 118 vem fazendo a 
diferença e transformando a realidade 
das pessoas atendidas pelos projetos, a 
exemplo a erradicação da Poliomielite e 
agora a erradicação da Hepatite C a nível 
global, a esses somam inúmeras ações 
praticadas por mais de um milhão de 
rotarianos que integram os mais de 36 
mil clubes  inseridos em 218 países e 
regiões,  concentrados em  ações que 
atendam as sete áreas de enfoque do 
Rotary International que são: Promoção 
d a  p a z ;  C o m b a t e  a  d o e n ç a s ;  
Fornecimento de água limpa; Saúde de 
mães e filhos; Apoio à educação; 
Desenvolvimento econômico e Proteção 
ao meio ambiente. Tanto é o impacto que 
causa nas comunidades no mundo, como 
rotariana posso afirmar que os dois 
principais lemas rotário “Dar de Si, antes 
de pensar em Si” e “Mais se beneficia, 
quem melhor Serve” datados dos 
primórdios da organização nos idos de 
1905 continuam sendo a inspiração dos 
rotarianos que tem na alma o trabalho 
voluntário e o espírito do Servir, que 
eleva a expectativa de vida e solidifica a 
vitalidade, proporcionando uma 
sensação de paz, bem-estar, dever 
cumprido e felicidade. 

Se você sente que pode contribuir 
com uma causa que ajudará a sua 
comunidade e irá melhorar o mundo, dê 
esse passo: SEJA UM VOLUNTÁRIO! 
Você terá a gratidão do beneficiado, mas 
sentirá que o maior benefício é você 
quem colherá.   Bom Dia! 

Rosane Michels - Dir. Presidente / Editora - MTB 0003117/MT
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Editorial
Voluntariado um exercício de cidadania 
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Não deixe a hipocrisia 
se alojar no seu coração 
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By Rosane Michels

Parabenizamos o educador físico Hélio 
Manzini que festejou mais um ano.  Que 
Deus em sua infinita bondade lhe dê tudo de 
bom. Que você tenha muita alegria, paz, 
saúde e felicidades. Parabéns!  

A Lua em Peixes se une a 
Netuno e em tenso aspecto 
com Mercúrio retrógrado 
indica um dia de emoções 
confusas, que deixam você 
fechado e reservado, em 
b u s c a  d e  a l g u m a 

compreensão. Não insista em conclusões 
l óg i cas .  Nes t e  momen to ,  p rocu re 
compreender seus sentimentos através da 
intuição.

A Lua em Peixes se une a 
Netuno e em tenso aspecto 
com Mercúrio retrógrado 
indica um dia confuso, de 
mal entendidos e discussões 
sem sentido, especialmente 

se estiver envolvido com um projeto em 
equipe. Não tome nenhuma decisão 
definitiva, pois amanhã você pode 
arrepender-se de todas elas.

A Lua em Peixes se une a 
Netuno e em tenso aspecto 
com Mercúrio retrógrado 
indica um dia em que você 
pode sentir-se perdido diante 
de um projeto de trabalho. O 

dia traz energias que podem deixá-lo 
confuso, com dificuldade de processar 
algumas informações. Não tome nenhuma 
atitude ou decisão definitiva.

A Lua em Peixes se une a 
Netuno e em tenso aspecto 
com Mercúrio retrógrado 
indica um dia em que você 
d e v e ,  s e  p u d e r ,  t i r a r 
momentos para fazer contato 

com energias superiores, com o Sagrado, 
dentro e fora de você, a fim de compreender a 
vida de uma forma espiritual e filosófica. A 
meditação vai ajudar a aprofundar sua 
mente.

A Lua em Peixes se une a 
Netuno e em tenso aspecto 
com Mercúrio retrógrado 
i n d i c a  u m  d i a 
emocionalmente confuso, em 
que você mergulha em si 

mesmo em busca de respostas sobre 
sentimentos que você não consegue se 
libertar. A vida prática pode tirar você desse 
mergulho,  que pode ser  totalmente 
improdutivo.

A Lua em Peixes se une a 
Netuno e em tenso aspecto 
com Mercúrio retrógrado 
indica um dia em que você 
deve ficar distante de toda e 
q u a l q u e r  t r a n s a ç ã o 

financeira; não mexa em seu dinheiro. Não é 
um bom momento para negociar acordos ou 
buscar um novo parceiro ou investidor. Adie 
tudo para amanhã.

A Lua em Peixes se une a 
Netuno e em tenso aspecto 
com Mercúrio retrógrado 
indica  um dia  confuso, 
especialmente no trabalho. Se 
puder, tire este dia, ou ao 

menos grande parte dele, para cuidar de si 
mesmo, com atividades integrativas. Tudo o 
que envolve a vida prática está confuso. Sua 
produtividade está baixa.

A Lua em Peixes se une a 
Netuno e em tenso aspecto 
com Mercúrio retrógrado 
indica um dia em que você 
estará vibrando em uma outra 
sintonia; seu olhar se volta 
para o amor. Apesar do amor 

estar no ar, não é um bom dia para começar 
um namoro, pois há excesso de romantismo 
e dificuldade de enxergar claramente seja o 
que for.

A Lua em Peixes se une a 
Netuno e em tenso aspecto 
com Mercúrio retrógrado 
indica um dia em que você 
deve estar atento às palavras, 
faladas e escritas, pois não há 

clareza no que você diz e no que ouve. As 
confusões e os mal entendidos correm 
soltos, no entanto, não é momento para 
esclarecimentos. Espere até amanhã.

A Lua em seu signo se une a 
Netuno e em tenso aspecto 
com Mercúrio retrógrado 
indica um dia de emoções 
confusas em que você deve 
fugir da compreensão lógica. 

Não é um bom dia para decisões definitivas 
na vida prática ou emocional. Hoje, procure 
cuidar de si mesmo com atividades que 
unem mente e corpo.

A Lua em Peixes se une a 
Netuno e em tenso aspecto 
com Mercúrio retrógrado 
indica um dia em que você 
deve estar atento ao tipo de 
pessoas que se aproximam de 

você ,  po i s  f a l t a  d i sce rn imento  e 
seletividade de sua parte. Não é um bom 
momento para negociar parcerias nem para 
começar um relacionamento romântico.

A Lua em Peixes se une a 
Netuno e em tenso aspecto 
com Mercúrio retrógrado 
indica um dia em que você 
estará mais sensível e vai 

preferir estar na segurança de sua casa e 
junto dos seus.  Essa energia é 
passageira, portanto, procure não se 
envolver em nada que exija muito de 
você.

HORÓSCOPO********** **********

Enviamos energias positivas ao aniversariante Jorge 
Antônio Rodrigues que celebra mais um ano recebendo o 
carinho da família e dos companheiros rotários. Que seja 
um ano de vitórias e muita saúde. Feliz Aniversário!  

Flores multicoloridas a aniversariante 
Clara Luzia Lima Bruzzon, que recebe os 
abraços dos amigos e familiares. Que a 
alegria acompanhe você por todos os 
momentos e que Deus continue guiando 
todos os seus passos e iluminando cada vez 
mais seus pensamentos.  Que nunca lhe 
falte paz, amor e saúde. Felicidades!!!  

******************************

Abraços a aniversariante Jô Nakahara que inicia uma 
nova jornada ao completar mais um ano de vida. Hoje e 
sempre, você merece muitos abraços e homenagens. Que 
esse novo ano venha recheado de saúde e felicidades.  

Celebrando mais um ano de vida nosso 
amigo Carlinhos Botelho a quem enviamos 
votos de felicidades e que esse novo ano lhe 
t raga  mui ta  conquis ta ,  saúde  e  
prosperidades. Salute amigo!!!  
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dignidade para muitas famílias que 
aguardam pela regularização do seu 
imóvel ou terreno. 

“Essa é uma ação que veio 
para facilitar e dar celeridade 
processual as emissões dos títulos 
fundiários para quem realmente 
precisa. Uma ação social que trará paz 
e dignidade a muitas famílias”, 
apontou. 

Já o presidente do Intermat, 
Francisco Serafim, ressaltou que a 
cooperação com o Tribunal de Justiça, 
ajuda a efetivar a regularização com a 
entrega do título registrado. “Sem 
parceria, não se faz regularização 
fundiária. A gente não consegue fazer 
regularização fundiária sozinho. 

É humanamente impossível, 
porque tem muitos detalhes dentro da 

regularização fundiária promove a 
justiça social e a garantia jurídica dos 
imóveis. “As pessoas vão receber 
títulos definitivos já registrados em 
cartório”, anotou Leandro. 

O  v i c e - p r e f e i t o  D r .  
Odenilson Silva, enalteceu que a 
cooperação técnica entre os agentes 
públicos, efetiva uma parceria para 
fortalecer ainda mais o Programa de 
Regularização Urbana de Cáceres - 
REURB, e amplia a capacidade 
técnica de melhor atender as 
demandas, visando normatizar 
imóveis dos conjuntos habitacionais 
do Vitória Régia e Jardim das 
Oliveiras. 

Para o corregedor-geral da 
Justiça, desembargador Juvenal 
Pereira da Silva, essa ação trará 

«Se essas questões não são 
solucionadas agora, como está 
sendo, com a entrega de título que dá 
segurança ao cidadão, mais cedo ou 
m a i s  t a r d e  i s s o  a c a b a  
desembocando em problemas que o 
Judiciário vai ter que resolver 
depois. Então, essa ação pacifica e 
antevê problema. 

O Poder Judiciário também 
ganha com essa ação", concluiu. 
(Com informações Assessoria) 

regularização que a gente precisa do 
município para aprovar um projeto”, 
afirmou Serafim.  

O Presidente do Comitê de 
Regularização Fundiária de Juína, o 
juiz Vagner Dupim Dias destacou que 
o trabalho intenso desenvolvido para a 
entrega dessas escrituras definitivas, 
beneficia o Poder Judiciário, evitando 
que disputas pelo direito de posse 
cheguem até a Justiça, além de dar 
segurança jurídica aos moradores. 

 Prefeitura de Cáceres, Aj u n t a m e n t e  c o m  a  
Corregedoria-Geral da Justiça 

de Mato Grosso (CGJ-MT) e o 
Instituto de Terras de Mato Grosso 
(Intermat), entregaram títulos 
definitivos de propriedades para 250 
beneficiários de Cáceres, moradores 
dos bairros Jardim das Oliveiras e 
Vitória Régia. 
 A cerimônia de entrega 
aconteceu na noite de quarta-feira 
(30) no auditório Maria Sophia Leite. 

Vinte e seis moradores da 
área do Empa, que juntamente com a 
União, o Estado, a prefeitura e o 
Ibama foram acionados em uma Ação 
Púbica no ano de 2020 pelo Ministério 
Público Federal (MPF), por meio da 
Procuradoria da República no 
município de Cáceres,  como 
responsáveis por danos ambientais à 
margem esquerda do Rio Paraguai, 
agora com o Reurb foi possível 
finalizar essa demanda de mais de 20 
anos aguardando o título definitivo de 
propriedade. 

Essa celeridade na emissão 
dos documentos é garantida na 
parceria com o TJMT, por meio do 
Programa Solo Seguro, que tem por 
objetivo garantir a função social da 
p r o p r i e d a d e  e  p r o m o v e r  a  
regularização fundiária urbana, 
contribuindo para a redução das 
desigualdades sociais. 

A ação integrada, faz parte de 
programas de regularização fundiária, 
desenvolvidos pelos parceiros. 

O secretário municipal de 
Planejamento, Leandro Martins, 
responsável pelo Reurb da Prefeitura 
d e  C á c e r e s ,  d e s t a c a  q u e  a  

Fecomércio-MT, por meio do 
Serviço Social do Comércio (Sesc-
MT). 

As aulas do projeto 'Cursos 
de Valorização Social (CVS)' 
também estarão disponíveis nas 
cidades de Poxoréu, Barão de 
M e l g a ç o  e  A l t a  F l o r e s t a ,  
obedecendo a programação de cada 
unidade. 

As atividades do projeto 
CVS têm o objetivo de promover 
novos aprendizados, despertar a 
c r i a t i v i d a d e ,  a m p l i a r  a s  
possibilidades de integração e troca 
de experiências, ao mesmo tempo 
em que promovem a geração de 
renda a partir da aplicação do 
conteúdo que foi adquirido na 
prática. 

O formando no curso de 
Corte e Costura irá aprender a lidar 
com diversas formas de produção e 
comercialização de produtos nesta 
área. 

É  poss íve l ,  a lém de  
trabalhar de forma autônoma, 
vender através de varejo físico (em 
lojas de roupas, por exemplo), 
vender por catálogo ou, até mesmo, 
usando a internet para comércio 
eletrônico. 

oltados ao público de baixa Vrenda, o curso de corte e 
costura será ofertado no 

período de 11 a 29 de setembro, na 
Associação Remanso Fraterno João 
Gabriel, sito a Via Dos Cravos, 25, 
Olho D'água. O curso também é 
destinado ao público em geral, desde 
que tenham renda familiar de até três 
sa lá r ios  mín imos ,  a lém dos  
trabalhadores de bens, serviços e 
turismo. 

As inscrições são gratuitas e 
os interessados devem se dirigir até a 
coordenação do Sesc. No ato, devem 
apresentar documentação original, 
além da cópia dos seguintes 
d o c u m e n t o s :  d o c u m e n t o  d e  
identificação com foto, CPF, 
a u t o d e c l a r a ç ã o  e  t e r m o  d e  
compromisso assinado pelo(a) 
candidato(a). 

A idade  mín ima  para  
participar do curso é de 16 anos, esse 
público além da documentação, 
precisam estar acompanhados do 
responsável, que deve estar munido 
do documento com foto. 

O curso de Corte e Costura 
envolve aprendizado sobre confecção 
de tapa fraldas e será oferecido 
g r a t u i t a m e n t e  p e l o  S i s t e m a  

uita música e solidariedade. MEssa será a pegada do Haus 
Bier Rock, que ocorre no 

próximo dia 5 de outubro, em 
Cáceres. O evento reunirá três grandes 
shows de rock, sendo uma atração 
nac iona l  e  duas  loca i s .  Na  
oportunidade, a Associação de Ajuda 
aos Animais de Cáceres (AAAC) terá 
um espaço especial no evento.  

"Delícias culinárias serão 
vendidas com um propósito maior: 
arrecadar fundos para auxiliar os 
animais em situação vulnerável da 
região", destaca Michelli Nespoli, 
produtora do Haus Bier Rock.  

Ela ressalta que quis pensar 
n u m  e v e n t o  q u e  a g r e g a s s e  
entretenimento de qualidade aos 
cacerenses com uma importante ação 

social. "E AAAC vem ao encontro 
desse objetivo, pois se trata de uma 
instituição muito séria, que há quase 
10 anos vem amparando e resgatando 
animais pelas ruas de Cáceres, muitos 
desses, oriundos de maus tratos", 
enfatiza Michelli. 
O show  - O Haus Bier Rock está entre 
os shows mais aguardados do ano, 
para quem curte o bom e velho rock n' 
roll. Michelli garante que o line up 
(artistas que irão tocar no evento) 
"está de tirar o fôlego".  

A noite contará com Allane 
Carvalho. A artista de voz rouca 
marcante - será a principal atração da 
noite. No repertório, inúmeros 
clássicos do rock nacional e 
internacional, como Jon Bon Jovi, U2, 
Engenheiros do Hawai e Raimundos.  

"Também garantem a festa a 
consagrada banda cacerense River 
Band e o line up fica completo com a 
Lazy Turtles - novo grupo promissor 
de Cáceres, que promete encantar com 
sua música única e envolvente", diz 
Nespoli .  Ela acrescenta que: 
" E s t a m o s  t r a b a l h a n d o  
incansavelmente para criar uma noite 
histórica, uma superprodução e um 
mega show que deixará uma marca na 
memória de todos". O Haus Bier Rock 
será realizado na Cervejaria Haus 
Bier, que fica na Rua João Parreira 
Duarte n°60. O evento conta com o 
patrocínio da Agência Virtualização 
Marketing Digital. 

Mais informações sobre o 
show: 65 9667-5017. 

REURB

Prefeitura, Corregedoria de Justiça e Intermat entregam títulos
 fundiários a moradores do Jardim das Oliveiras e Vitória Régia  

Trabalho de regularização evita que disputas pelo direito de posse cheguem até a Justiça 

Da Redação 

Bernadeth Castrillon e Eniele Regiani e Joaquim beneficiados com o programa

 Foto: Divulgação

MÚSICA E SOLIDARIEDADE

Evento em Cáceres une show nacional 
de rock com ação solidária em outubro 
Assessoria 

O Haus Bier Rock está entre os shows mais aguardados do ano 

Foto: Divulgação

Curso de Corte e Costura está com inscrições abertas em Cáceres 

Foto: Divulgação

NOVOS APRENDIZADOS

Sesc-MT promove em Cáceres  
curso gratuito de corte e costura 
Da Redação 
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festa do peão, em uma disputa 
que vale mais de R$ 20 mil em 
prêmios. 

Serão dois dias de 
p r o v a s ,  d i v i d i d a s  p o r  
categorias, sendo: MX 50cc; 
65cc ;  j uven i l ;  nova to s  
nacionais; MX 3 nacional; 
força livre nacional;  MX 
incentivo importada; MX 2 
Junior  importada; MX 
intermediária importada, MX 
1,2,3,4 Importada e MX Prata 
da Casa. 

Em sua sétima edição, o 
campeonato teve início no mês 
de  ma io  na  c idade  de  
Conquista D'Oeste e já passou 
pelos municípios de Peixoto de 
Azevedo, São José dos Quatro 
Marcos, Sapezal, Comodoro, 
S o r r i s o  e  a g o r a  e m  
Araputanga.  

A programação ainda 
contará com show da equipe do 
Joaninha,  mato-grossense que  
ficou famoso por ter sido o 
primeiro piloto brasileiro a 
realizar o backflip (looping 
invertido).Hexacampeão da 
Copa Brasil de motocross 
freestyle.  

Atualmente joaninha 
viaja com o grupo de pilotos 

denominado ´´Equipe 99´´ 
realizando shows pelo Brasil 
com um caminhão que se 
transforma em uma rampa para 
manobras. 

O evento inicia às 10h 
30 no sábado,  com as 
inscrições e treinos livres e a 
partir das 15h30 acontece as 
provas das baterias oficiais. 

J á  n o  d o m i n g o  a  
competição começa a partir 
das 10h, com transmissão ao 
vivo pela página do Facebook 
da Federação de Motociclismo 
do Estado de Mato Grosso 
(FMMT). 

A entrada do evento 
será 2 kg de alimento não 
perecível (exceto sal) que 
serão entregues para famílias 
carentes do Município. 

O evento que tem a 
supervisão da Federação de 
Motociclismo de Mato Grosso 
(FMMT) é organizado pela 
Associação ARACROSS em 
parceria com a Prefeitura de 
Araputanga, Governo do 
Estado de Mato Grosso, 
C â m a r a  M u n i c i p a l  d e  
Araputanga e Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso. 

Campeonato Mato-grossense 
de Motocross 2023. 
 O  m u n i c í p i o  d e  

 f i m  d e  s e m a n a  Op r o m e t e  g r a n d e s  
emoções na 7ª etapa do 

Araputanga recebe pilotos de 
Matogrosso e na pista  de 
motocross ao lado do recinto da 

Gomes, a instituição justifica que 
considerou o investimento que a 
FMF e o Governo do Estado têm 
feito para o futebol feminino. 

“Considerando a força do 
Futebol no Mato Grosso, pelo 
grande apoio que está recebendo 
o Futebol Feminino local, a 
q u a l i d a d e  d e  e s t á d i o  e  
infraestrutura e a capacidade de 
vossa Federação, tenho o prazer 
de  i n fo rmar  que  a  CBF  

 Confederação Brasileira Ad e  F u t e b o l  ( C B F )  
confirmou, em ofício 

enviado ao presidente Federação 
Mato-grossense de Futebol 
(FMF), que Cuiabá foi aprovada 
como uma das dez cidades-sede 
na candidatura do Brasil para 
sediar a Copa do Mundo Fifa de 
Futebol Feminino 2027. No 
documento  ass inado pelo  
presidente Ednaldo Rodrigues 

selecionou a Cidade de Cuiabá 
entre as 10 (dez) cidades-sede 
candidatas”, diz trecho do ofício. 

De acordo com Aron 
Dresch, para apresentar uma 
candidatura sólida, a Federação 
vai aumentar o fluxo de trabalho 
junto ao Governo do Estado e 
prefeitura, para oferecer a melhor 
infraestrutura e equipamentos 
esportivos existentes em Cuiabá e 
Mato Grosso. “Teremos dois 
meses de esforço conjunto para 
viabilizar todas as informações e 
garantias necessárias para a 
entrega do documento final, além 
de recebermos a visita da equipe 
de avaliação da FIFA no início de 
2024, para que em 18 de maio de 
2024, data da decisão final, o 
Brasil possa ser o país-sede 
escolhido”, finalizou Aron.  

Caso a candidatura do 
Brasil seja confirmada, além de 
Cuiabá, os jogos ocorrerão 
também em Belo Horizonte, 
Brasília, Porto Alegre, Fortaleza, 
Manaus, Rio de Janeiro, Salvador 
e São Paulo.  (Com informações 
FMF/CBF)

MOTO VELOCIDADE

Araputanga sedia no fim de semana a 7ª etapa  
do Campeonato Mato-grossense de Motocross  

Nessa etapa a competição vai entregar R$ 22.000,00 em premiação 

Da Redação 

Pilotos de Matogrosso darão show de velocidade e manobras 

Foto: Divulgação

Da Redação 

OFICIALIZADO

Cuiabá é confirmada cidade-sede na candidatura 
 do Brasil para a Copa do Mundo Feminina 2027 

Aron Dresch e Ednaldo Rodrigues 

Foto: Lucas Figueiredo/CBF
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 inte indicações, 11 Vrequerimentos, três 
moções, um projeto 

de lei e duas derrubadas de 
veto do Executivo. Esse foi o 
saldo da sessão ordinária da 
Câmara de Cáceres que 
ocorreu na manhã desta 
segunda-feira (28/08). 
 A  s e s s ã o  f o i  
transmitida pelo canal do 
P o d e r  L e g i s l a t i v o  n o  
Youtube,  e também pôde ser 
acompanhada em plenário, de 
forma presencial ,  pela  
população. O projeto de lei 
aprovado foi o de número 
37/23, de autoria da vereadora 
Va lden í r i a  Du t ra ,  que  
denomina várias ruas do 
bairro Santo Antônio, região 
periférica de Cáceres.  

A vereadora destacou 
que a medida é importante, 
pois ajuda no processo de 
regularização do loteamento 
Bela Vista, que está dentro do 
bairro Santo Antônio, e que 
conta com 375 famílias, que 
p r e c i s a m  d e  m e l h o r  
i n f r a e s t r u t u r a ,  c o m o  

saneamento básico, asfalto e 
energia elétrica.  

A Câmara também, de 
forma unânime, derrubou 
dois vetos da prefeitura em 
cima de projetos de leis 
e laborados  pelo  Poder  
Legis la t ivo,  sendo um 
integral e outro parcial.  

O veto integral era em 
cima do  do PL 034/23
vereador Franco Valério, que 
institui o dia 21 de setembro 
como a data municipal da 
Cultura e da Paz em Cáceres.   

Assim, todo ano, nessa 
data, haverá a realização de 
a t i v i d a d e s  a r t í s t i c a s ,  
c i e n t í f i c a s ,  c u l t u r a i s ,  
esportistas e religiosas, tendo 
como tema "as consequências 
positivas que a paz e a 
conciliação trazem para a 
sociedade cacerense".  

O s  v e r e a d o r e s  e  
v e r e a d o r a s  t a m b é m  
derrubaram um veto parcial 
do Poder Executivo ao PL 
028/23, que institui o Dia e a 
S e m a n a  M u n i c i p a l  d a  
G r a t i d ã o  e m  

R e c o n h e c i m e n t o  a o s  
Profissionais da Saúde de 
Cáceres, e cria a honraria 
' E n f e r m e i r o  E r i v e l t o n  
Luciano Silva Martins'. 

A medida é de autoria 
do vereador Leandro Santos.  
R E Q U E R I M E N TO S  -  
Durante a sessão também 
foram lidos, debatidos e 

aprovados mais  de 10 
requerimentos ao Poder 
Executivo.  

Entre eles está o 
pedido da vereadora Mazéh 
(PT), para que a prefeitura 
elabore um plano de trabalho 
para sanar os problemas na 
entrega dos correios.  

Já o vereador Lacerda 

do  Ak i  (PRTB) ,  pede  
informações quanto aos 
valores recolhidos pelo 
Executivo em relação ao 
IPTU,  a l ém de  dados  
relacionados à inadimplência, 
nos anos de 2015, 2020 e 
2023.  

Os requerimentos 
foram encaminhados à  
prefeitura que tem até 30 dias 
p a r a  r e s p o n d e r  o s  
questionamentos do Poder 
Legislativo. 
O U T R A S  
PROPOSITURAS - Ainda 
durante a sessão, a Câmara 
debateu e  aprovou 20 
indicações ao Executivo, 
apontando melhorias em 
áreas como saúde, educação, 
esporte e lazer.  

Todos os vereadores e 
v e r e a d o r a s  t a m b é m  
assinaram uma moção de 
pesar  em memór ia  da  
professora efetiva da Rede 
Municipal  de Cáceres ,  
Dulsângela Almeida, que 
faleceu na tarde de sábado 
(26/08). 

Durante a sessão foi 
feito um minuto de silêncio e 
o presidente da Câmara, Luiz 
Landim (PV) destacou a 
importância do trabalho da 
professora: "ela prestou um 
grande serviço ao município e 
foi uma mãe exemplar", disse 
o parlamentar.  

Todas as proposituras 
debatidas durante sessão 
podem ser conferidas no link: 
https://sapl.caceres.mt.leg.br/
sessao/pauta-sessao/382/ 

Foto: CMC

Por Marcio Camilo / Sec. Imprensa Câmara Mun.  Cáceres 

Câmara de Cáceres aprova mais de 30 proposituras  
durante sessão ordinária desta segunda-feira (28/08) 

PARLAMENTO ATIVO

Ainda durante a sessão, a Câmara debateu e aprovou 20 indicações ao Executivo, apontando melhorias em áreas como saúde, educação, esporte e lazer

Durante a sessão também foram lidos, debatidos e aprovados mais de 10 requerimentos ao Poder Executivo 

Foto: CMC

Plenário da Câmara Municipal, presença de grande público 
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para professores de Ensino Superior da 
Universidade do Estado de Mato Grosso 

março, o MPMT,  requereu a realização de 
concurso público para preencher as vagas 

ma das emendas da Lei de Diretrizes UOrçamentárias (LDO), de número 
91, proposta pelo deputado estadual 

Júlio Campos (União Brasil), aprovada na 
sessão plenária desta quarta-feira (30), pode 
possibilitar a abertura de concurso público 
para professores da Universidade do Estado 
de Mato Grosso (Unemat).  

Desde 2013 não há abertura de 
vagas para professor universitário na 
Unemat. Um levantamento da Associação 
dos Docentes da Universidade do Estado de 
Mato Grosso (Adunemat) aponta um déficit 
de quase 310 vagas de professores efetivos, 
que vem sendo ocupadas indevidamente por 
professores substitutos, o que fragiliza o 
processo pedagógico e a continuidade de 
cursos em diversos campus.  

A situação já foi alvo de uma ação 
civil pública proposta pelo promotor de 
Justiça Augusto Lopes Santos, do Ministério 
Público do Estado de Mato Grosso. Em 

O s  d e p u t a d o s  e s t a d u a i s  
ap rovaram a  Le i  de  Di re t r i zes  
Orçamentária (LDO), em segunda 
votação, nesta quarta-feira (30). 

De acordo com a proposta que 
dispõe sobre as diretrizes para a elaboração 
da Lei Orçamentária Anual de 2024, a 
estimativa é de que no próximo ano o 
governo tenha uma receita corrente líquida 
de R$ 29,042 bilhões, um aumento 
nominal de 9,65%, se comparado com o 
orçamento de 2023, que foi projetado em 
R$ 26,486 bilhões. 

Ao todo foram apresentadas 96 
emendas, mas a maioria foi rejeitada. 

O texto da emenda 91 ao Projeto 
de lei nº 1399/2023 - foi para redação final, 
sendo votado em plenário com as demais 
propostas da LDO no dia 06 de setembro, 
na próxima sessão.

(UNEMAT) terceirizadas de forma indevida. 
A ação está em tramitação na 4ª Vara Cível da 
Comarca de Cáceres. 

"O plenário da Assembleia 
Legis la t iva  aprovou uma emenda 
apresentada por mim pedindo a realização de 
concursos públicos em Mato Grosso. Não 
tem mais sentido não termos a realização de 
concursos públicos em Mato Grosso. 
Precisamos cumprir a constituição e 
preencher as vagas que estão sendo ocupadas 
por contratados e deveriam ser destinadas a 
concursados. 

Também faço um apelo ao governo 
do Estado e ao secretário de Estado de 
Ciência, Tecnologia e Inovação, Allan 
Kardec, que valorizem a Universidade do 
Estado de Mato Grosso (Unemat)", afirmou 
o deputado e presidente da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, o deputado 
Júlio Campos.  

Santíssima Trindade (1.135.894), Juara 
(1.000.624), Juína (884.700), Colniza 
(851.194), Alta Floresta (787.588) e Pontes e 
Lacerda (698.565). Por meio da campanha de 
atualização de estoque de rebanho realizada 
pelo Indea, foi possível detectar que Mato 
Grosso conta com 113.556 estabelecimentos 
r u r a i s ,  s e n d o  g r a n d e  p a r t e  d e l e s 
concentrados nas regiões de Juína, Matupá, 
Cuiabá, Rondonópolis, Cáceres, Araguaia, 
Pontes e Lacerda e Alta Floresta. 

O coordenador de sanidade animal 
do Indea, João Marcelo Néspoli, explicou 
que a precisão dos números levantados 
durante os 45 dias de campanha ajuda a 
nortear as ações de sanidade animal que o 
Estado vai realizar ao longo dos meses. 

“Não se faz planejamento sem 
conhecer o ambiente de atuação. Portanto, 
esses dados são de extrema importância não 
apenas para nós, mas também para todas as 
entidades que acompanham o nosso trabalho 
de defesa sanitária”, explicou. 

Diante do alto número de animais, 
o grupo de trabalho discutiu a implantação de 
um treinamento, de forma voluntária, 
voltado para motoristas que conduzem 
caminhões de transporte de gado, com 
objetivo da adoção de boas práticas que 
garantam o bem-estar e a segurança dos 
animais durante o transporte.  

Estado que compõem o Plano Estratégico do 
Programa Nacional de Vigilância para a 
Febre Aftosa (PE-PNEFA). 

Formado por nove entidades que 
compõem a cadeia produtiva da pecuária, o 
grupo de trabalho se reúne trimestralmente 
para traçar planos e estratégias que garantam 
a continuidade da sanidade animal do 
rebanho bovino. Conforme os dados 
apresentados na reunião, Cáceres é, hoje, o 
município com maior número de cabeças de 
bois no Estado, sendo 1.341.455 animais. 
Em seguida aparecem Vila Bela da 

íder no ranking de estados com o Lmaior número de cabeças de gado em 
todo o país, Mato Grosso tem um 

rebanho bovino de mais de 34,4 milhões de 
animais, conforme dados do Instituto de 
Defesa Agropecuária do Estado ( ). Indea-MT
O quantitativo, sendo 34.473.643 bois, foi 
levantado durante a campanha de atualização 
de estoque de rebanho, realizada entre 1º de 
maio e 15 de junho deste ano. O número foi 
apresentado na tarde desta terça-feira 
(29.08), na sede do Indea-MT, durante a 35º 
reunião de trabalho da equipe gestora do 

forma rotineira.
Medalhistas: Sub -11 Pedro Victor - 1º 
lugar; Mateus – 3º lugar 
Sub -15 Lívia  - 1º lugar; Danilo 1º lugar; 
Murilo 1º lugar; David 1º lugar; Leo - 3º 
lugar 
Sub 21 Lucas 3º lugar 
Sobre o projeto: Atualmente o Projeto 
Social de Judô atende cerca de 100 
crianças com idade a partir de 4 anos de 
forma totalmente gratuita,. 
 O projeto atualmente recebe 
apoio financeiro do Sicredi, do Conselho 
Municipal da Criança e do Adolescente 
p a r a  a q u i s i ç ã o  d e  K i m o n o s  e 
equipamentos utilizados para as aulas do 
Judô. Todos os professores e monitores 
que atuam no projeto são voluntários e os 
pa is  e  a lunos  cont r ibuem para  a 
manutenção e custeio do projeto social. 

A delegação de Cáceres contou 
c o m  a t l e t a s  t a m b é m  d o  P r o j e t o 
Gonçalinho e Impacto Judô. O projeto 
Gonçalinho teve o atleta Douglas 
medalhista (3º lugar) na categoria Sênior. 

A Academia Judokan de Cáceres, que 
desenvolve o projeto social Judô 
Para Todos, teve oito atletas que 

subiram no podium no último final de 
semana durante o Campeonato Mato-
grossense de Judô – 3ª Etapa, que ocorreu em 
Primavera do Leste durante os dias 25 a 27 de 
agos to .  Desses  o i to  a t l e tas ,  c inco 
conquistaram o primeiro lugar, e quatro estão 
classificados para a etapa nacional de judô. 
 O campeonato foi uma seletiva 
estadual que selecionou os melhores atletas 
para representar Mato Grosso na etapa 
nacional nas categorias Sub 13, Sub 15  que 
acontecerão em Curitiba – PR e os atletas da 
categoria Sênior que irão representar o 
Estado em Vitória – ES. 

Para o sensei responsável pela 
Academia Judoklan, Elvis Sacramento, o 
resultado demonstra a qualidade do trabalho 
desenvolvido de forma gratuita para crianças 
e adolescentes em Cáceres.  

Para ele, o Judô prepara para a 
vida, e os resultados nas competições é fruto 
do trabalho que é desenvolvido no projeto de 

PLENÁRIO

  Assembleia Legislativa aprova, em segunda votação,  
LDO de 2024, com previsão de concurso para a Unemat 

A lei orçamentária foi aprovada em plenário com apenas duas  abstenções, dos deputados Lúdio Cabral e Valdir Barranco 

Assessoria 

Deputado Júlio Campos, propositor da emenda 

Foto: Edson Rodrigues

Delegação de Cáceres  

Foto: Divulgação

Por Lygia Lima 

RESULTADO POSITIVOREBANHO MT

Assessoria Indea 

Pelo sistema do Indea, Mato Grosso conta no total com 34.473.643 bois 
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O fim de semana 
promete grandes emoções 
n a  7 ª  e t a p a  d o  
C a m p e o n a t o  M a t o -
grossense de Motocross 
2023. O município de 
Araputanga recebe pilotos 
de Matogrosso na pista  de 
motocross ao lado do 
recinto da festa do peão, 
em uma disputa que vale mais de R$ 20 mil em prêmios. Página 07 
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Uma das emendas da 
L e i  d e  D i r e t r i z e s  
Orçamentárias (LDO), de 
número 91, proposta pelo 
deputado estadual Júlio 
Campos (União Brasil), 
aprovada na sessão plenária 
desta quarta-feira (30), pode 
possibilitar a abertura de 
concurso público para 
professores da Universidade 
do Estado de Mato Grosso 
(Unemat). 

M u i t a  m ú s i c a  e  
solidariedade. Essa será a 
pegada do Haus Bier Rock, que 
ocorre no próximo dia 5 de 
outubro, em Cáceres. O evento 
reunirá três grandes shows de 
rock, sendo uma atração 
nacional e duas locais. Na 
oportunidade, a Associação de 
Ajuda aos Animais de Cáceres 
(AAAC) terá um espaço especial 
no evento. Página 03 

Vinte indicações, 11 requerimentos, três moções, um projeto 
de lei e duas derrubadas de veto do Executivo. Esse foi o saldo da 
sessão ordinária da Câmara de Cáceres que ocorreu na manhã desta 
segunda-feira (28/08). A sessão foi transmitida pelo canal do Poder 
Legislativo no Youtube,  e também pôde ser acompanhada em 
plenário, de forma presencial, pela população. Página 05 

A Prefeitura de Cáceres, 
juntamente com a Corregedoria-
Geral da Justiça de Mato Grosso 
(CGJ-MT) e o Instituto de Terras 
de Mato Grosso (Intermat), 
entregaram títulos definitivos de 
p r o p r i e d a d e s  p a r a  2 5 0  
beneficiários de Cáceres,  
moradores dos bairros Jardim 
das Oliveiras e Vitória Régia. A 
cerimônia de entrega aconteceu 
na noite de quarta-feira (30) no 
auditório Maria Sophia Leite. 
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Foto: Assessoria 

PLENÁRIO

Foto: Edson Rodrigues 

MÚSICA E SOLIDARIEDADE

Foto: Divulgação 

PARLAMENTO ATIVO
Câmara de Cáceres aprova mais de 30 proposituras  
durante sessão ordinária desta segunda-feira (28/08)

Foto: CMC 

MOTO VELOCIDADE
Araputanga sedia no fim de semana a 7ª etapa  
do Campeonato Mato-grossense de Motocross  
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Foto: Divulgação 
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Voluntariado um exercício de cidadania 
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